
香港特區政府昨日對美西方不
同機構及媒體近日再次罔顧事實、
抹黑詆毀特區政府依法處理黎智英
涉及香港國安法的案件及其羈押安
排表示強烈譴責。特區政府發言人
表示，有關言論充分暴露美西方反
華機構及媒體企圖破壞香港法治的
險惡用心，令人不齒。

大公報記者 龔學鳴

美卑劣政治操作 別有用心
發言人表示，特區政府已多次強調，由於

黎智英所涉及的法律程序尚在進行中，任何人
均不應評論有關案件干預法院獨立進行審判，
否則可能構成妨礙司法公正。雖然如此，以美
西方為主的外國機構，包括政府和傳媒仍繼續
顛倒是非、公然抹黑香港特區的司法制度和審
訊，作出失實和誤導言論，企圖捏造有關黎智
英羈押待遇等事實、美化犯罪行為及向特區法
院施壓。

發言人說，事實上，黎智英真正的代表律
師早已澄清，清楚指出黎智英在獄中一直獲得
適切的治療和待遇，但美西方機構卻選擇對有
關事實和證據視而不見，繼續其別有用心的卑
劣政治操作，特區政府對此表示反對。

所有被告均獲公平審訊
發言人重申，懲教署一直極為重視在囚人

士的安全及健康。不論在囚人士的身份、年齡
和國籍，署方一直致力為其提供安全、人道、
合適和健康的羈管環境，包括提供良好的通風

環境、合適和及時的醫療支援。有需要的在囚
人士也會獲轉介到診專科醫療人員或至公立醫
院繼續跟進。懲教署也設有一系列機制，例如
透過獨立訪客（即太平紳士）定期巡視的安
排，以確保在囚人士的權利獲得保障。懲教署
處理黎智英相關事宜，均採取上述安排，與其
他在囚人士無異。

發言人再次強調，香港特區的所有案件
（包括黎智英案），均是嚴格根據證據和依照
法律處理；香港特區政府律政司在基本法第六
十三條的保障下主管刑事檢控工作，不受任何
干涉；所有被告均嚴格按照香港適用法律（包
括香港國安法），並在基本法及《香港人權法
案條例》的保障下接受公平審訊。
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港青法律人才「帶路行」將參訪北京新疆

特區政府譴責美西方圖破壞香港法治
強調依法處理黎智英案 不容抹黑詆毀
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立法會12．7換屆選舉 上水兩校擬作邊境票站
【大公報訊】立法會換屆選舉將於今年12月7日

舉行，將選出第八屆立法會地方選區、功能界別及
選舉委員會界別共90名議員。選舉事務處計劃設立
約600個一般投票站，以及在上水港鐵站附
近兩間學校設立鄰近邊境投票站。

計劃設600個一般票站
政府向立法會提交文件指出，一般投

票站、選委會界別投票站及警署內專用投
票站的投票時間，將為上午8時30分至晚上
10時30分，而設於懲教院所內專用投票站
的投票時間為上午9時至下午4時。

選舉事務處計劃設立約600個一般投票
站，供地方選區選民和功能界別選民投
票，並計劃在灣仔會展設立一個選委會界
別投票站，以供該界別選民投下他們選委
會界別、地方選區和功能界別的選票。

選舉事務處亦計劃在上水港鐵站附近兩間學校
設立鄰近邊境投票站，供地方選區和功能界別選民
投票，並計劃規定選民必須預先在網上完成登記才

可使用投票站，亦考慮有否其他合適場地增設其他
鄰近邊境投票站。

至於點票安排，地方選區選票將沿用在票站
內投票兼人手點票的安排；功能界別
和選委會界別的選票，則會採用中央
點票。

另外，選舉委員會界別分組補選將
於今年9月7日舉行，將填補28個界別分
組中合共93個選任委員席位空缺。當日
將設立5個一般投票站，以及在一所警署
設立一個專用投票站。今次補選將沿用
中央點票安排，投票箱將在投票結束後
運往灣仔會展的中央點票站。

◀2023年區議會選舉在上水兩學校設立
鄰近邊境票站，今年的立法會選舉會有
類似安排。

不一樣的佳績
中學文憑試

（DSE） 昨 日 放
榜，本屆共誕生16

名狀元。在芸芸眾考生之中，有一批考生
取得的成績，更值得家長及輔導老師欣
慰，他們是20名在囚青少年考生，共報考
100張試卷，其中92張試卷取得二級或以
上成績，佔總卷數92%，當中4名考生符
合入讀本地大學的基本入學要求。

在囚青少年除了準備應考之外，還
須按監獄或更生中心要求，進行規定的相
關活動，要獲取好成績，較正常學生付出
更大努力，成績得來殊不容易，要為在囚
青年考生、輔導老師及懲教署 「點讚」 。

近日，政府關於更生人士宣傳廣告
中，一句 「畀個機會啦！」 深入人心。
機會除了別人給予，關鍵是自己努力爭
取。衷心希望這批在囚青少年考生重回
社會後，展開人生新一頁，社會不應以
有色眼鏡看待他們。

當社會對狀元錦上添花之時，不妨
看看在囚青少年如何透過艱辛努力取得
成績的故事，這些故事對廣大青少年更
具教育及勵志意義。

《監獄規則》修訂
周五刊憲生效

透視鏡
蔡樹文

【大公報訊】記者黃知行報道：立法會大會
昨日討論疏導陸路口岸人流措施，保安局局長鄧
炳強表示，有計劃在港珠澳大橋試行人面識別通
關，另一方面，正就蓮塘口岸採用 「合作查驗、
一次放行」 模式與內地部門研究討論。

兩地商蓮塘口岸「兩地一檢」
上半年2360萬訪港旅客中，七成是內地旅

客、約有1780萬人次，按年增加一成，多位議員
關心如何提升陸路口岸的通關效率。九龍中（民
建聯）李慧琼： 「人面識別大家都好期待，可否
分享短期或中期會否在哪個關口試行。」

鄧炳強表示，在沙頭角檢查站已成功實行人
面識別先導計劃，下一步打算在港珠澳大橋採用

該先導計劃，現時正進行系統改善基站設計和測
試。

選委會界別林順潮詢問局方，會否考慮在人
流最多的羅湖口岸和福田口岸，於短期內採用兩
地一檢通關模式。鄧炳強回應說，檢視了蓮塘／
香園圍口岸實施這措施的可能性，正就此與內地
有關當局研究討論。至於羅湖的大樓老舊、地方
較狹窄，他表示，如在現有地方做 「合作查驗、
一次放行」 ，挑戰會非常大，需要務實處理。

大型演唱會暫毋須延長通關
香港舉辦很多演唱會及體育盛事，吸引大批

旅客來港參與，鄧炳強指出，為更有效疏導大型
演唱會結束後經陸路離境的旅客，口岸部門會就

大型演唱會作超前部署。有議員提出，在舉辦大
型活動的日子可否延長通關時間。鄧炳強： 「就
落馬洲皇崗口岸，我們留意到跨境旅客主要在大
型演唱會結束後45分鐘後陸續到達口岸，回內地
人潮大致在個半小時內疏導完。近日觀察所得，
大型演唱會結束後相關邊境管制站人流較多，但
運作大致暢順有序。整體來說，現時邊境管制站
可配合旅客需求。」 他強調，延長通關時間牽涉
兩地口岸運作，必須要審慎考慮一籃子因素，當
局會繼續密切留意旅客通關的需求，視乎實際需
要適時與內地有關當局協商。

有議員認為，旅客趕回深圳是因為香港中價
酒店或賓館供應不足，鄧炳強說政府聽到意見，
相關政策局正在研究。

【大公報訊】記者義昊報道：保安局
早前建議修訂《監獄規則》，明確賦權懲
教署有權拒絕任何不符合法定目的的探
訪。特區政府昨日表示，將於本周五（18
日）在憲報刊登《2025年監獄（修訂）
規則》（《修訂規則》），並於當日即時
生效。保安局發言人表示，現今地緣政治
複雜，國家安全風險隱患仍在，有必要盡
快修訂《監獄規則》，以及早防範化解相
關風險。《修訂規則》將於7月23日提交
立法會進行先訂立後審議的程序，特區政
府會全力配合立法會的審議工作，以期進
一步築牢維護國家安全屏障。

港珠澳橋擬試行「人面識別」通關

▲當局計劃在港珠澳大橋試行人面識別通關。

【大公報訊】記者義昊報道：7月16日，香港青
年國際法律人才 「帶路行」 活動啟動儀式在外交部
駐港公署舉行。外交部駐港公署特派員崔建春、副
特派員潘雲東，律政司司長林定國、香港國際法律
人才培訓辦公室主任楊玲以及所有參與活動的法律
界青年代表出席。

崔建春冀青年加深理解國策
此次活動由外交部駐港公署首次舉辦，得到

特區政府律政司和香港國際法律人才培訓學院大
力支持。16名法律界青年代表將於7月21日至25
日赴北京、新疆喀什參訪，包括拜訪政府機關、
法律機構、國際組織、高新技術企業等，增進香
港法律界青年對國家發展大局和 「一帶一路」 倡
議的了解，深化內地相關城市與香港的法律交流
合作。

崔建春表示，外交部駐港公署籌劃舉辦此項活
動，旨在為香港青年法律人才拓寬國際視野、融入
國家發展大局、參與 「一帶一路」 建設提供更多機
會和平台。希望青年朋友通過實地參訪，加深對國
家政策的理解，加強與內地同行交流互鑒，找到香

港和內地法治建設的聯結點，進一步發揮香港獨特
優勢，為國家高質量發展和涉外法治建設貢獻力
量。

林定國籲掌握國家歷史文化
林定國指出，要成為國家有所擔當的法律專業

人士，深入了解國情是必不可少的。只有充分掌握

國家的歷史文化、政治體制、經濟及科技的發展方
向，才能更好掌握法律制度的設計與運作，並在實
踐中有效維護國家安全和社會公平、正義。他強
調，青年人既要讀萬卷書，更要行萬里路。勉勵青
年代表親身感悟國家發展變化，積極推動 「一帶一
路」 法治建設，助力香港在國際法律舞台繼續發光
發亮。
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